
ACTA REUNIÓN DIRECTIVA ASOCIACIÓN CHILENA DE
SEMIÓTICA

10 – 12 – 2015

Se inicia la sesión ordinaria de la Directiva de la Asociación Chilena de Semiótica el 10 de diciembre
de 2015 a las 17:00 hrs., vía hangouts. 

Preside el Dr. Jaime Otazo Hermosilla. 

Asistencia:Jaime Otazo (Presidente),  Rafael  del  Villar  (Vicepresidente),  Sandra Meza (Secretaria),
Maritza Nieto (Directora de Finanzas) y Juan Pablo Bascur (Relaciones Públicas).

Tabla

1. Lectura y aprobación de Acta anterior

2. Propuesta metodología para generar un plan de Asociación 

3. Evaluación general IX Congreso Semiótica 

4. Estado pago de cuotas de socios y propuestas para recaudación de cuotas 

5. Presentación y aprobación de nuevos socios 

6. Sede próximo Congreso Internacional Chileno de Semiótica 

7. Estado y proyección Revista Chilena de Semiótica 

8. Estado sitio web www.semiotica.cl 

9. Actividades pre-congreso

10. Patrocinio Congreso de SOLEi en CIESPAL, Quito

11. Varios

Desarrollo de la Reunión
1. Lectura y aprobación del Acta anterior

 Se procede a leer Acta de la Asamblea ordinaria de socios, realizada en Pucón, durante el IX
Congreso de la ACHS.

 Se aprueba el Acta.

2. Propuesta metodología para generar un plan de acción de la Asociación
 El Dr. Otazo propone redactar un documento con un plan de acción a dos años plazo, lo cual

implica trabajar en conjunto un documento que contenga: 
- Presentación e historia de la Asociación
- Diagnóstico (directiva) FODA

http://www.semiotica.cl/


- Definir áreas y objetivos de desarrollo estratégico (2015-2017) 
- Reclutamiento socios nuevos 
- Mantención Vínculo con socios activos (e inactivos) 
- Extensión  
- Organización y patrocinio de actividades previas al Congreso
- Recogida de información respecto de las actividades de los socios
- Preparación del X Congreso Internacional Chileno de Semiótica
- Revista Chilena de Semiótica

 El Dr. Otazo propone trabajar a distancia en base a un borrador que él hará llegar al resto de la
directiva para sus comentarios, sugerencias, modificaciones, etc. La propuesta de actividades
jerarquizadas es bien acogida por los miembros del directorio.

3. Evaluación general IX Congreso Semiótica
 El  Dr.  Otazo  comenta  que  el  IX  Congreso  fue  evaluado  positivamente  por  la  Comisión

Organizadora y por todos sus colaboradores. Los aspectos destacados fueron la difusión, la
respuesta de inscripciones,  el  nivel  de los conferencistas y de las ponencias,  el  desarrollo
general del Congreso. Un aspecto a destacar es la participación de la delegación brasilera y de
ponencistas internacionales que constituyen casi el 50 por ciento de los asistentes.

 El Dr. Otazo informa que el encargado de finanzas del IX Congreso le hizo llegar un informe
preliminar, uno definitivo estará listo en enero 2016. Se estima que se reunieron alrededor de
110 ponencistas. De los cuales 103 tienen inscripción formal de algún tipo (interés por el
tema, socio, estudiante de postgrado). El número de estudiantes de postgrado tanto nacionales
como extranjeros fue alto. El costo general del Congreso fue de aproximadamente 10 millones
de pesos, sin contar la valorización de servicios e infraestructura de la sede universitaria. La
cantidad de inscripciones rebajadas a socios fue de 21 casos. Los ingresos por concepto de
inscripción rebajada a socios fue de 840 mil pesos. Los ingresos presumibles por concepto de
cuotas  de  socios  420  mil  pesos.  La  universidad  recibió  500  mil  pesos  de  apoyo  de  la
Asociación para la realización del Congreso, los que se utilizaron básicamente para el pago
del  alojamientos  de  estudiantes  y  colaboradores  y  en  gastos  menores  de  alimentación  y
desplazamientos.

Acuerdo
- El Dr. Otazo hará llegar una rendición de los dineros del IX Congreso, a la Tesorera. 

4. Estado pago de cuotas de socios y propuestas para recaudación de cuotas.
 Maritza Nieto, indica que hay $ 698.816 recaudados por concepto de pago de cuotas de socios.

 Asimismo,  la  directora  de  finanzas  Maritza  Nieto  propone  enviar  una  propuesta  de
recaudación de cuotas, en la que está trabajando. 

5. Presentación y aprobación de nuevos socios 
 El Dr. Jaime Otazo informa que le llegó la solicitud de incorporación de Luis Gabriel 

Guajardo Soto (FLACSO), presentado por la Dra. Elizabeth Parra. La directiva considera los 
méritos del candidato y acuerda aceptar su incorporación a la ACHS

 La Dra. Sandra Meza, toma nota a fin de proceder con la formalización de la solicitud a la 
brevedad.

6. Sede próximo Congreso Internacional Chileno de Semiótica



 El Dr. Rafael del Villar afirma que se consultará las condiciones materiales en la Universidad 
de Chile para realizar el X Congreso. 

 La Dra. Meza menciona la manifestación de interés del colega Jorge Rosas de la UCSC, dada
a conocer en la Asamblea Ordinaria realizada en Pucón. También la del colega Bascur, de la
UDEC, quien manifestó tema  desde la Investigación de las Cuidades como soporte de las
civilizaciones y el estudio de sus usuarios como realidad en ellas, desde la semiótica como
herramienta y RE-Valorizando el significado de las escalas en lo pertinente de la Arquitectura,
Urbanismo  y Geografia.

 Se propone revisar las posibilidades reales y solicitar cartas de intención institucional y la 
completación del Protocolo para propuesta de sede de congreso, dentro de lo que queda del 
año académico.

7. Estado y proyección de la Revista Chilena de Semiótica 
 El Dr. Jaime Otazo da cuenta de reunión con el director de la revista, Dr. Rubén Dittus e 

informa sobre correo enviado por el Dr. Dittus con la composición del equipo editor. 

 El Dr. Otazo propone solicitar un plan de acción para el desarrollo de la revista para marzo 
con horizonte a uno y dos años.

8. Estado sitio web www.semiotica.cl 
 El Dr. Otazo informa que la encargada del sitio es una colega de la UFRO, quien amablemente

ha colaborado con la gestión del dominio y subida de contenidos al sitio de la ACHS. Sin
embargo, reconoce que el sitio no da satisfacción a la necesidad de actualización requerida.
Evaluará la posibilidad de ampliar la memoria del sitio.

9. Actividades pre-congreso
 Los presentes acuerdan tres tipos de actividades pre-congreso, cuyo propósito es tomar 

contacto con organizadores y asegurar el funcionamiento de los preparativos: 
- Actividades en Santiago
- Actividades en Concepción
- Actividades en Temuco

10. Patrocinio Congreso de SOLEi en CIESPAL, Quito
 El Dr. Otazo aporta argumentos para apoyar solicitud de colegas de Quito. El directorio 

aprueba patrocinio del evento.

11. Varios

 En atención al tiempo de la reunión y a que no se dan informaciones urgentes, se omite 
expresar Varios.

Se cierra la sesión a las 19:30 horas y se acuerda convocar a reunión para enero o marzo 2016.

Sandra Meza Fernández
Secretaria

Asociación Chilena de Semiótica

http://www.semiotica.cl/

